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市政协委员何艳姣：

满足人们健康和审美需求 打造本地健康医疗品牌

“健康医疗消费是
非公费、非治疗性的市
场化医疗项目，主要满
足的是人们健康和审美

的需求，有利于提高人
们的生活质量和健康水
平。”市政协委员、河南
稻荷健康产业集团董事
长何艳姣表示，郑州是
黄帝内经、二十四节气
养生等中医文化发源的
核心区域，郑州在健康
医疗消费方面具备优势
支撑，发展潜力巨大。

何艳姣建议，在郑
州打造国际化健康医

疗消费先导区和产业
生态圈，集聚一批涵盖
国际健康医学、中医特
色疗法、免疫与微生态
疗法等领域的国际化
健康医疗服务中心，配
套发展中药科技研发、
中医健康养生等特色
服务机构。推进健康
医疗消费供给端创新，
打造本地健康医疗消
费品牌。

“近年来郑州市私
家车数量猛增，私人机
动车出行在城市交通结
构中的占比越来越大。”

市政协委员、郑州市公
共交通集团有限公司总
经理宋霖认为，郑州应
优先发展城市公共交
通，推动城市交通良性
健康发展。

宋霖建议，把 TOD
模式引入城市规划，以
公共交通走廊作为城市
的发展轴，促进人口居
住和就业沿公共交通走
廊两侧集聚，以公共交

通车站作为城市的开发
中心，进行居住、商业、
办公、公共设施等土地
的高强度混合开发。

他还建议，推进地
铁公交“两网融合”，建
立公交地铁联程出行优
惠机制和出行信息互联
互通机制，研究建立公
交专用道使用情况动态
评估机制，全面提升公
交运营速度。

市政协委员宋霖：

优先发展公共交通 推动城市交通良性健康发展

“政府工作报告值
得反复研读、推敲、领
会。我十分高兴看到报
告中至少 4次提到文物

保护、文化遗产传承。”市
人大代表、巩义市文博中
心研究员刘小梅说。

她建议，以郑州地
区重要史前考古遗址为
载体，实施构建世界级大
遗址保护核心区战略，积
极呼应我省“构建世界级
大遗址保护走廊”。

刘小梅告诉记者，
今年带来的建议还包
括，布局建设“郑州史前

文明研究展示中心”，在
加强中华文明探源、“考
古中国”等学术研究的
同时，高水准、高效率做
好研究成果转化和对公
众开放展示工作。

刘小梅表示，作为
一名文博行业从业者，
多维度传承和弘扬中华
文明，为建设中华民族
现代文明提供历史智慧
和文化力量义不容辞。

市人大代表刘小梅：

加强遗址保护利用 传承弘扬中原文脉
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“政府工作报告提
出了用工业化理念发展
现代农业，嵌入式发展
智慧农场、农业科普、农

旅研学、农耕教育等新场
景。”市人大代表、中铁大
桥（郑州）缆索有限公司
职工张建武说。

他认为，郑州黄河
滩地公园对于打造全市
青少年自然科普和农耕
体验研学教育基地有着
先天优势和先决条件，
但也面临着从传统生态
保护、单一宣教向生态
保护基础上黄河文化充

分表达、功能丰富完善
的迫切需求，亟须进行
适旅化开发。

张建武建议，协调
相关部门，积极对接各种
教育资源，规划农旅融合
形式，加大文旅资源倾
斜，在园区内开展形式多
样的研学教育活动，将郑
州黄河滩地公园打造成
为自然科普和农耕体验
研学标杆教育基地。

市人大代表张建武：

开展农耕体验研学教育 推动农旅融合发展

“郑州作为全国 12
个最高等级国际性综合
交通枢纽城市之一，已
将轨道交通产业列为重

点发展产业。”市人大代
表、郑州中车四方轨道
车辆有限公司运营主管
朱雯说。

她建议，新建联通
郑州市主要功能区域的
轨道交通外环线。串联
高速铁路、城际铁路、市
域（郊）铁路、地铁，形成

“四网融合”的多层次轨
道交通体系。开辟创新
的多式联运模式，实现

部分城市物流设施下沉
至地铁网点，释放地面
空间的同时，创建更多
的服务产品，为地铁发
展赢取更大的市场面。

朱雯表示，通过外
环线建设，可优化郑州
都市圈轨道交通布局，
提升都市圈各种要素的
流动效率，通过更高效
便捷的出行体系创造更
多经济效益。

市人大代表朱雯：

建设轨道交通外环线 扩大郑州“朋友圈”

市人大代表丁和平：

打造数智化坚强电网“郑州样板”

“郑州全面夯实实
体经济根基，加快构建
现代产业体系，离不开
国计民生重要支撑的电

力供应。”市人大代表，
国网河南省电力公司郑
州供电公司党委副书
记、总经理丁和平认为，
协同打造数智化坚强电
网“郑州样板”是郑州高
质量发展的重要保障。

丁和平建议，系统
开展研究，协同政府有关
部门积极开展数智化坚
强电网实施路径、技术路
线、政策机制等重大问题

研究，建设坚强主干网、
智慧配电网、柔性微电
网、全域信息网协调发展
的电网新格局。优化网
架结构，着力增强电网气
候弹性、安全韧性、调节
柔性、保障能力。升级功
能形态，坚持数智赋能驱
动、电力算力融合，全面
推动“大云物移智链”等
现代信息技术与电网业
务的深度融合。

“政府工作报告从
10 个方面对 2024 年的
重点工作、重要任务作
出安排部署，为我们基

层抓好工作落实指明了
方向、提供了遵循。”市
人大代表、惠济区委书
记李新军说。

他表示，惠济区将
以全面深化“三标”活动、
推进“十大战略”行动和

“十大建设”工程为抓手，
以大运河智谷片区、花园
口新兴产业园、古荥智能
制造产业园“三个片区建
设”为引领，以项目建设、

产业孵化、安置回迁等工
作为切口，加快建设产业
兴盛、魅力宜居、活力善
治的新惠济。

下一步，惠济区将
抓牢项目建设，加快199
个重点项目建设；加快
中国现代食品产业创新
示范园和国际食品贸易
港“一园一港”建设；抓
实安置回迁，加快已开
工安置房建设。

市人大代表李新军：

建设产业兴盛魅力宜居活力善治新惠济

“政府工作报告明
确提出，要推进教育高
质量发展，科技创新是
推动教育高质量发展的

关键。”市人大代表、河
南酷派三维科技有限公
司董事长马玲说。

她建议，要一方面
利用 5G、大数据、云计
算、人工智能、元宇宙等
新一代信息技术，建设
数字资源、智慧校园等
教育管理平台，建立相
应的数据监测、应用模
式和体系；另一方面构
建学生综合素质评价体

系和教育质量评价体
系，以数据和算法实现
精准评价、全面评价和
持续反馈，真正实现学
生新型能力的培养和全
面发展。

“只要充分调动包
括科技型企业在内的各
方参与者的积极性与创
造性，定能做好新形势下
推进教育优质均衡发展
这篇大文章。”马玲说。

市人大代表马玲：

科技创新 开辟教育高质量发展新赛道

地铁公交互联 优先发展公共交通


